

きたうら

No. 296

平成3年1月号

第33回北浦村内一周駅伝競走大会

主催 北浦村体育協会

東芝記録器具

40

信頼は
お互いの時間

40

40

40

40

40

40

40

40

40

40

1

1991/JANUARY

新年

- 新年のあいさつ P 2~3
 トピックス P 4
 子育て日記 P 5
 スポーツ News P 6
 のびのび育て P 7
 ふるさとの歴史 P 8
 ●お知らせ ●国保

主な内容

新春恒例の「第33回村内一周駅伝大会」が1月15日開催されました。

今年は40チーム（男子・22チーム、女子・18チーム）、266人が健脚を競いました。

結果は男子がYPC・女子が北浦中バスケ部Aがそれぞれ優勝、特にYPCは歴代記録を2分近く縮める1時間16分19秒と独走でした。

〔関連記事 6ページ〕

新年を迎えて



村長 磯山伸知

平成三年の輝かしい新春を

迎え心からお祝い申し上げます。また、村民の皆様には、ご家族ともども、この一年がご多幸な年でありますことを心よりお祈り申し上げます。

さて、早いもので、私が北浦村村政にたずさわるようになりましてから、六年の歳月が経過しました。この六年間をふり返つてみると、私としましては、まさに、夢の上にあわただしく経過してしまったというのに、正直なところであります。しかしながら、その間におきまして一方では村民の皆様から暖かい励ましや、ご指導ご協力をいただいた数々が思い起こさ

れるのであります。

こうして、村民の皆さんのお力添えに支えられた六年間ではありました。その間に計画を樹立、それに基づく事業を着実に推進することができました。

くろづといふものであります

この構想を実現するため、村ではあらゆる角度から、いろいろと検討を進めてまいりましたが、その適地は役場南側一帯であるという結論に達し、用地の確保を開始しました。幸いにして地権者の皆様の絶大なご協力をいただき、また、北浦ゴルフ俱楽部のゴルフ場建設計画との調整も円滑に進めることができたため、さきに八・三ヘクタールの用地の確保に成功しました。

と温かさです

羊は紀元前六千年ごろ、家畜化されたといわれています。馬が家畜化されたのが、紀元前三千～四千年ごろですから、羊と人間の付き合いは、かなり長いことになります。

日本には、羊にまつわる諺があまり多くありません。すぐに思いつくところでは、「羊の皮を着た狼」「羊頭狗肉」くらいのものです。曲がりくねった山道を「羊腸」と表現しますが、これはちょっと古臭い感じがしますね。

では、なぜ羊に関する諺が少ないのでしょうか。西暦五九年、推古天皇の時代に、百濟から二頭の羊が贈られたと、

今年は未年



度には中央公民館の説話事業にとりかかるほか、土地の造成工事についても大幅に進行をみる予定であります。そして、平成四年度には中央公民館の建設工事にとりかかるほか、その他の工事も着実に進めて行きたいと考えています。

さらに、その隣地に建設している北浦ゴルフ俱楽部ゴルフ場工事も順調に進んでおりことしの十月にはオープンが予定されるなど、役場周辺が大きく発展、変容をきたすのが平成三年であります。

一方、新総合計画も策定以来五年を経過しました。変貌の激しい時代に対応するためには、これまでの計画を若干の手直しが必要とされるための見直し作業を開始しました。そして、その骨子を(一)生活の豊かさを実感できる村づくり(二)若人が定着できる村づくり(三)新たな発展条件の整備に対する重点を置きたいと考えております。具体的な施策としては、将来の発展に向け、限られた貴重な資源である土地の有効利用が重要であることから、

▲ 役場南側に建設される「ふれあいの郷」の起工式

都市計画事業に取り組む大金あります。これは、地域の特性を生かした村の整備、開発、保全の指針を策定するとともに、都市的基盤（面整備道路、上下水道、公園）を計画的に整備しようとするためです。

は眞剣に考えていくのかさ
らに、本年であるかと思いま
す。

こうした意味合いから、今
年は村政座談会の開催など、
さまざまな企画を予定してお
ります。

輝かしい平成三年の新春に
あたり、村民の皆様ともども
「ふれあいと活力に満ちたふ
るさと 北浦」づくりのため、
ご協力くださいますことを、
年頭に当たり心よりお願ひす
るものであります。

日本書紀に記されています
しかし、羊は乾燥した風土が
好きなので、日本の気候に合
わなかつたのでしよう。あま
り繁殖しなかつたようです。
そのため、歐米のよつに諺が
多くないのだろうといわれて
います。

明治の初期、政府は緬羊（め
んよう）の飼育振興を試みま
したが失敗。その後、軍服な
どの製造のために、羊に飼育
が奨励されました。また、戦
後は農家の副業として、多い

ときは百万頭も飼育されていました。しかし、現在の飼育頭数は、北海道や東北などを中心に、三万七百頭ぐらいに過ぎません。最近では、全国各地で観光牧場などの整備が進み、子供たちが羊を見る機会は増えました。

羊毛は、天然繊維の人気上昇で、日本での需要が増えています。外国産が中心で、オーストラリアやニュージーランドなどから輸入しています。さて、「一年の計は元旦にあり」といいます。今年の目標を決め、『迷える羊』にならないよう、スタートを切りたいものです。

第33回

スポーツ
News

北浦村内一周駅伝大会

START



一大会の結果

一般男子の部	
優勝	Y P C
準優勝	根本鉄金A
第三位	北浦中ハンド部A
第四位	北浦中ハンド部A
第五位	北浦中卓球部A
第六位	北浦中バスケ部B

女子の部(総合)	
優勝	北浦中バスケ部A
準優勝	根本鉄金B
第三位	北浦中テニス部A
第四位	北浦中ハンド部A
第五位	北浦中バスケ部A

男子の部(総合)
優勝 Y P C
準優勝 根本鉄金C
第三位 北浦4HC
第四位 北浦中バスケ部A
第五位 北浦中野球部A

女子四位
高柳智恵(十代)
須賀宣昌(小学生)
根本光江(三十代)
菅谷はる子(四十代)
栗又洋子(二十代)

● 女子チーム
高柳智恵(十代)
須賀宣昌(小学生)
根本光江(三十代)
菅谷はる子(四十代)
栗又洋子(二十代)

★ 男子チーム
横瀬克彦(十代)
浜内昇一(二十代)
高野竜也(中学生)
高橋範夫(小学生)



▶ 第三回いばらき駅伝大会

公園において第三回いばらき駅伝が開催され、県内各地から男女合わせて三十二チームが参加し接戦を繰り広げました。



◀ アンカーで区間賞をとった額賀さん(次木)

北浦チームはアンカーの額賀ますみさん(次木)が区間賞を取るなど女子チームが見事四位に入賞、男女総合でも五位入賞と立派な成績を残しました。

きたうら

高野三千春選



畳の手入れ

張り替えたばかりの畳は気持ちの良いものです。

ところで気になるのは、重い家具を置いた跡にできる畳の凹みです。

さすても、たたいても畳の凹みは頑固で、簡単には元に戻りません。

頑固な畳の凹みは、アイロン

凹みを当てると、意外に効果があります。まず、畳の凹みに

霧を吹き、その上にタオル、

または固く絞ったぞうきんを

凹みに乗せて、アイロンを当

てます。何度もアイロンを當

て繰り返すと、凹みが直つて

きます。つまり、畳の凹みを

蒸して膨らませるわけです。

スチーマー・アイロンの蒸気

を凹みに吹き付けるのも一つ

の方法ですが、この場合はア

イロンを直接押しつけないで、

凹みとその周辺に、まんべん

なく蒸気を吹きつけてくださ

い。ウールのじゅうたんも、汚

れ落としに一役買います。約

五個分のミカンまたはレモン

の皮を、十五分ぐらい煮ます。

その煮汁を入れたお湯で、ぞ

うきんを固く絞り、軽く畳を

ふります。ミカンやレモンは、漂白作用があるので黄ば

みが取れ、ツヤも出できます。

このような方法で、月に一

度は畳をふいてやりたいもの

この方法で凹みがとれます。

畳は乾きが悪いので、凹みの

直しは天気の良い日にするよ

うにしましょう。

畳についた湿つたホコリや

汚れはぞうきんでふき取らな

ければいけません。バケツ七

分区ぐらいいのお湯に酢を一杯

ほど入れ、ぞうきんを固く絞

つて畳の目に沿つてふきます。

水霜や土嗅く犬が耳立てる

参観日子ら爽やかに手をあげて

山霧のだんだん晴れて殉職碑

厄年のしずかに過ぎて秋の霜

冬支度今さら夫に云わざおく

摘みて来し野の草活ける露のままで

水霜にさつま煙も色あせり

水霜にぬれて枯葉の吹きだまり

くるぶしに北の風来るえびす講

十六夜の月までのびる長電話

水霜にさつま煙も色あせり

水霜やぼけぬ前なる知恵袋

水霜に文字書く孫のあいうえお

駆けて来る子あり水霜ふみながら

水霜の声の近く峰のいろ

腰かけて石の温もり忘れおり

お茶の花祠があればすぐのぞき

海鳴りが近づいて来る今朝の霜

腰かける

桃河高松飯仲高本寺土方藤

根高野本島居野戸内子見

野香都江玉秀理枝

庵の庵かほる

桃河高野本島居野戸内子見

2月のカレンダー



日	曜	行 事	場 所	備 考
8	金	乳児検診	母子センター	PM1:30～2:30
12	火	ツベルクリン反応	母子センター	PM1:30～2:30
14	木	予防接種	母子センター	PM1:30～2:30
15	金	母子保健教室	母子センター	PM1:00～1:30
17	日	第14回 マラソン大会	村内コース	
18	月	育児相談	母子センター	PM1:30～2:30
19	火	予防接種	母子センター	PM1:30～2:30
22	金	健 康 相 談	母子センター	PM1:30～2:30
24	日	卓 球 大 会	北浦中体育馆	

- 人口の動態

住民基本台帳調(12月末)	
人 口	11,096
男	5,524
女	5,572
世帯数	2,482
転 入	21
転 出	17
出 生	8
死 亡	8

平成二年十一月十一日に公民館で開催された「老人を閉む三世代芸能発表会」の会場で女性用の腕時計（KRON E製・黒革バンド付）が落ちていました。お心当たりの方は、山田駐在所に保管してありますのでご連絡を（五五二五七九）

おとしもの

○ 寄贈図書	北浦村公民館へ
日本の文学	七十四巻
勝海舟全集	十七巻
われらの文学	二十巻
人物・日本の歴史	十四巻
その他	十四冊
山野 衛生さん	山田
要小学校へ	小幡
○ 教育博物館	三幅
復刻軸装	四巻
富田	正さん

シリーズ国保 通事故に つたら

交通事故など第三者から傷害をうけてお医者さんにかかった場合でも、国保を使って治療をうけることができます。

ただし、この場合には、次の条件や手続きがありますので注意しましょう。

- ①加害者からすでに治療費をうけとつていれば、国保ではうけられません。
 - ②国保で治療をうけるときは、「第三者行為による傷害届」を担当窓口に提出してください。

—届け出に必要なもの—
保険証・印かん・事故証明書

■日 時 平成三年三月四日
・五日・十一日の三日間
■場 所 茨城県立鹿島産業
技術専門学院
■定 員 四十名（先着順）
■受講料 二、五〇〇円
■申込先及び問合せ先 〒三
一一二二二
鹿島郡大野村五七二一
茨城県立鹿島産業技術専門学院
(☎)〇二九九一六九一
一一七〇

國勢調查結果速報！

人 口 …… 11,106人
男 …… 5,523人
女 …… 5,583人
世 葩 …… 2,474戸

御協力ありがとうございました

○寄贈図書
　日本文学
　勝海舟全集
　われらの文学
　人物・日本の歴史
　その他
　山野衛生さん
　山田十四冊
　七十四卷
　十七卷
　二十卷
　三幅
　四卷
　要小学校へ
　○教育博物館
　復刻軸装